



# Presentan Sistema de Empleabilidad de Jalisco

El Gobernador señaló que seguirá posicionando al Estado como el referente nacional y regional para continuar con el liderazgo en empleos, en la detección de necesidades empresariales, el desarrollo de talento y la vinculación laboral.

◆ Pág.3

## ELECCIONES

Se compromete Lemus con los pueblos originarios



◆ Pág. 7

Pablo Lemus

## VIOLENCIA

Con fotos y videos señalan que agresor sí es cercano a Chema



◆ Pág. 6

Gobierno de Jalisco

Movimiento Ciudadano

# ITINERARIO POLÍTICO

RICARDO ALEMÁN

## ¡“PRENSA VENDIDA”, OTRO GOLPE A LA DEMOCRACIA!

La llamada “prensa vendida” –sometida por el poder presidencial–, es otro de los riesgos que corre la elección presidencial del 2 de junio y puede ser un peligro fatal para la democracia mexicana.

Y es que para nadie es secreto que buena parte de los llamados “medios nacionales” y no pocos locales –prensa, radio, televisión y digitales–, han sido sometidos por un poder presidencial que amenaza, acusa y señala, no solo a periodistas, sino a dueños de medios a los que lanza todo el peso del Estado.

Por eso –por el sometimiento y el miedo al poder presidencial–, vemos groseros espectáculos como Tercer Grado, de Televisa, en donde un puñado de propagandistas disfrazados de periodistas aparecen un día como duros cuestionadores de Xóchitl Gálvez y, al otro día, son mansos corderos incapaces no sólo de cuestionar, sino de sostener la mirada a Sheinbaum.

Lo más grotesco del caso, sin embargo, es que el dizque ejercicio periodístico de Tercer Grado, en realidad confirma el control oficial de los grandes medios, como Televisa, y que existe una línea editorial dictada en Palacio para “aplantar” a la candidata opositora y para “apapachar” a la aspirante de Morena.

Sin embargo –y sin proponérselo–, el grotesco espectáculo de servilismo propagandístico de Televisa y de sus “periodistas”, no sólo resultó una confirmación del tamaño del sometimiento de los grandes medios al oficialismo, sino que Claudia Sheinbaum es “un peor peligro para México”.



¿Y por qué Claudia es un peor peligro para México y para los mexicanos? ¿Acaso puede haber un político más peligroso para México que López Obrador?

En efecto, no sólo en los debates del INE, sino en entrevistas colectivas –como en Tercer Grado, de Televisa–, Claudia confirmó su talante de intolerancia, autoritarismo, mitomanía, nula convicción democrática y su odio radical a la crítica, la transparencia, la división de poderes y, sobre todo, exhibió el culto que le profesa a la corrupción y a los gobiernos autoritarios, en donde no existe espacio para las minorías y los opositores.

Sí, sin proponérselo, los tibios y timoratos propagandistas de Tercer Grado, confirmaron que, una vez en el poder, Claudia sería peor que López Obrador y, por tanto, que la candidata Xóchitl Gálvez es no solo la mejor, sino la única alternativa contra el peligro

que corre la democracia mexicana, en la contienda presidencial del 2 de junio próximo.

Y es que no solo abundan los ejemplos de que Claudia es más mentirosa que López Obrador; sino más transa, más corrupta, más radical, intolerante, autoritaria y que es capaz de todo –y todo es todo–, por cumplir sus vulgares ambiciones de poder.

Y si lo dudan algunas preguntas elementales.

¿Dónde quedaron los miles de millones de pesos saqueados a los Segundos Pisos del Periférico, en la gestión de AMLO al frente del GDF?

¿Dónde quedó el dinero saqueado al Metro en los primeros cinco años de la gestión de Claudia al frente de la CDMX?

¿Dónde quedó la responsabilidad de Claudia en el derrumbe del Colegio Rébsamen; en la caída de la L-12 del

Metro; en la muerte de cientos de miles de capitalinos por el manejo equivocado de la pandemia? ¿Por qué escondió cientos de millones de pesos en paraísos fiscales?

Curiosamente, nada de lo anterior le preguntaron en Tercer Grado a la candidata oficialista.

Lo cierto es que está latente el peligro de que, frente a una elección de Estado y ante el fraude que ya cocina el oficialismo en todo el país, la llamada prensa nacional –convertida en “prensa vendida” –, y los principales medios de la prensa local –de las capitales estatales–, se conviertan en aplaudidores del fraude de Estado y, por tanto, en los verdugos de la democracia

Sí, resultaría una tragedia si, por orden de Palacio, tanto la prensa, como la radio, la televisión y las plataformas digitales deciden ocultar el fraude de Estado y las pruebas de una elección completamente desaseada e inequitativa.

Sería una tragedia que toda la “prensa vendida” decidiera sumarse a una “cargada” que a ciegas y sordas avalara un triunfo fraudulento de la candidata del oficialismo.

Por eso volvemos a preguntar.

¿Qué podemos esperar durante y después del 2 de junio, si hoy vemos a una prensa domesticada, a unos dueños de medios serviles y muertos de miedo; si tenemos periodistas sometidos y a unos críticos reblandecidos?

Sí, desde hoy la sanción social a la “prensa vendida” debe ser ejemplar y, por eso, los opositores deben llamar a boicotear a medios vendidos, periodistas sometidos y críticos reblandecidos.

Al tiempo.

### Directorio Quadratín Jalisco

**Presidente de Quadratín**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida Patria 747  
Interior A36, colonia  
Jardines de Guadalupe,  
CP 45030, Zapopan Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de vincular a las empresas y su necesidad de talento con las diferentes universidades que existen en el estado, este martes fue firmado el decreto para la creación del Sistema de Empleabilidad de Jalisco, que se encargará del diseño esta política pública, el gobernador, Enrique Alfaro dijo que con 14 mil 117 nuevos patrones que se han generado este sexenio, era necesario un esquema así.

“Tenemos un universo de más de 1.8 millones de personas de 18 años o más que pueden incorporarse al mercado laboral formal si somos capaces de vincular con la demanda de talento y habilidades que requiere el sector productivo, es decir, es una reserva de talento potencial que tenemos que ver cómo la alineamos al sector productivo”.

El Gobernador informó que en Jalisco hay paz laboral debido al trabajo que se ha realizado con los sindicatos, una economía diversificada, infraestructura para el desarrollo, conectividad, y el mejor modelo educativo, aseguró el mandatario.

Acompañado de los rectores de las principales universidades, representantes sindicales y empresarios, Alfaro Ramírez indicó que, de acuerdo con estimaciones, para el 2030 en México se podrán generar entre dos y cuatro millones de empleos adicionales debido al nearshoring.

# Jalisco conectará a las empresas y universidades

Fue firmado el decreto para la creación del Sistema de Empleabilidad de Jalisco; Alfaro informó que era necesario un esquema así



El Gobernador informó que en Jalisco hay paz laboral.

En rueda de prensa, detalló que en el 40 por ciento de las empresas que se han encuestado IMCO y Coparmex revelan que su mayor reto es cubrir vacantes, y el 87 por ciento lo tiene como de sus tres retos laborales más apremiantes.

“En un mes vamos a presentar el nuevo sistema de educación tecnológica de Jalisco, que va a ser un paso decisivo en esta agenda, y decidimos diseñar este sistema que tiene que ver con el reto de la empleabilidad que identificamos como un gran desafío”.

Se trata de crear un sistema articulado que aborde los retos y oportunidades del mercado laboral que permite construir una agenda de trabajo entre autoridades, universidades y sociedad civil en un esquema en el que todos ganan.

El coordinador general estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico, Xavier Orendáin de Obeso detalló, por su parte, que la que era la mesa de reactivación económica por el Covid 19 es ahora la mesa de empleabilidad con todos los sectores de Jalisco.



Gobierno de Jalisco

## Rechaza Alfaro falta de coordinación en seguridad

La candidata presidencial de Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, está mal informada, porque Jalisco nunca ha dejado de coordinarse con el gobierno federal para atender el tema de la seguridad, afirmó el gobernador, Enrique Alfaro Ramírez.

“Hay una coordinación permanente, nos reunimos tres veces a la semana, si eso no es coordinación no se qué sea, trabajamos con resultados que están reconocidos por el propio Sistema Nacional de Seguridad, el propio presidente ha hablado en los últimos meses de cómo Jalisco ha logrado llegar a los niveles más bajos de inseguridad desde hace muchos años.”

En entrevista, de nueva cuenta, Alfaro Ramírez hizo un llamado a todas las candidatas y los candidatos a que el tema de la seguridad no se convierta en un argumento de sus campañas porque debe tomarse muy en serio.

Sin embargo, reconoció que hay otros aspectos en donde la coordinación sí ha dejado qué desear, como las decisiones en salud, en educación y algunas situaciones económicas

# Brindan acompañamiento a clientes bancarios

Redacción/Quadratin Jalisco

**P**ara brindar seguridad a las y los tapatíos que realizan movimientos de dinero en efectivo, personal de la Comisaría de Seguridad Ciudadana de Guadalajara realiza acompañamientos a clientes bancarios.

Detallaron por medio de un comunicado que el servicio se da a quienes se desplazan desde algún domicilio habitacional u oficina hasta la institución bancaria o viceversa, es totalmente discreto y no se requiere especificar el monto.

La petición de acompañamiento se hace al 33-1201-6070, posteriormente la Comisaría envía al personal en el sitio que se requiere, puede ser al interior del municipio tapatío o bien en las inmediaciones de la demarcación.

**En caso de acudir a realizar movimientos bancarios se debe considerar lo siguiente:**

- Cuidar los entornos desde que sales de casa y llegas a la institución bancaria (o viceversa).
- No aceptar ayuda de ninguna persona desconocida.
- En caso de hacer movimientos

## La Comisaría de Seguridad Ciudadana de Guadalajara tiene el servicio para que realicen movimientos de dinero



La policía apoya para acompañar desde un domicilio u oficina.



numerarios, utilizar el acompañamiento policial.

- Al salir de la institución bancaria observar los alrededores.
- Si viaja en vehículo y este se encuentra pinchado tras el movimiento bancario, no debe aceptar ayuda de extraños para hacer cambio de llanta.
- En caso de acudir a realizar compras, preferentemente utilice medios electrónicos para pagar.

Ante cualquier presunta anomalía mantener la calma y optar por llamar a los números de emergencia 911 o bien al 33-1201-6070 de la Comisaría de Seguridad Ciudadana.

Gobierno de Guadalajara

## Coordinan en Jalisco las actividades de Corpus Christi

**C**on el objetivo de coordinar las actividades que realizará Iglesia Católica con motivo de la Solemne Celebración del Corpus Christi Diocesano, que será el 1 de junio próximo, representantes estatales, municipales y autoridades eclesíásticas, llevaron a cabo una reunión.

Entre los principales objetivos es el salvaguardar la integridad de todas y todos los asistentes que hagan acto de presencia en las celebraciones, así como perseverar

la tranquilidad del evento.

Entre los acuerdos destacados en esta primera reunión, se acordó el trabajo para la atención de emergencias y seguridad; salud; comunicación y coordinación general entre las autoridades asistentes.

La ruta que seguirá será iniciando en avenida Enrique Díaz de León a su cruce con López Cotilla, hasta Hidalgo, finalizando en la Catedral de Guadalajara.

Los cierres viales a realizarse en la ciudad, se comunicarán en los próximos días.



Se acordó el trabajo para la atención de emergencias y seguridad.

Gobierno de Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**nrique Alfaro Ramírez, gobernador de Jalisco, se reunió con presidentes y representantes del Comisariado de los Bienes Comunales de los tres pueblos originarios de la Región Norte del Estado: San Sebastián Teponahuaxtlán, San Andrés Cohamiata y Santa Catarina Cuexcomatlán, quienes expresaron al mandatario su reconocimiento a lo largo de estos más de cinco años de trabajo.

Destacaron que Enrique Alfaro cediera el helicóptero al servicio de SAMU y que ha prestado atención médica inmediata a conocidos de su comunidad, además de la rehabilitación y construcción de nuevas carreteras, escuelas y centros de salud que se están edificando en la Zona Norte.

Por su parte, el mandatario ratificó que el trabajo continúa, y posterior al proceso electoral, acudirá para entregar las nuevas carreteras Huejuquilla a Bolaños y Colotlán a Aguascalientes, así como la Universidad Multicultural y atender las peticiones de los miembros de las comunidades indígenas a quienes siempre se les ha escuchado luego de finalizar con una relación ríspida con la pasada administración.

“Revisar algunas gestiones en el tema de infraestructura, la rehabilitación de caminos previo al temporal de lluvias, a ver qué alcanzamos a hacer adicional o lo que sea más urgente, en fin. Viene todavía el cierre, pero qué bueno que los pude recibir por acá y me da mucho gusto que estén de vista y esta es su casa siempre”, indicó Alfaro Ramírez.

También agradeció la confianza que se le otorgó ante un arranque de Gobierno donde dijo, no fue sencillo y fue ríspido, y hubo que trabajar para

# Comunidades Wixárikas reconocen trabajo de Alfaro

Presidentes y representantes del Comisariado de los Bienes Comunales agradecieron que el Gobernador les cediera el helicóptero al servicio de SAMU



Enrique Alfaro recibió el reconocimiento de los comuneros, autoridades y pueblo Wixárika.

que el pueblo Wixárika testificara que se ha cumplido con la mayoría de proyectos y peticiones ejercidas por las comunidades.

“Que se sigan saldando las deudas históricas con nuestros pueblos originarios, pero yo creo que lo que le avanzamos no es cosa menor”, dijo Enrique Alfaro.

Por su parte, el representante de San Andrés Cohamiata, Alfredo Carrillo, destacó el trabajo y diálogo que entablan con el maestro Enrique Ibarra, así como las acciones que se han hecho en bien de las comunidades con el presupuesto indígena, priorizando obras en las localidades.

Alfredo Carrillo, mostró el arraigo

“Que se sigan saldando las deudas históricas con nuestros pueblos originarios, pero yo creo que lo que le avanzamos no es cosa menor”

Enrique Alfaro

de los jóvenes con su comunidad con las instituciones de educación que están operando en la región. Aseguró que han supervisado de manera personal obras y políticas públicas para el buen funcionamiento de las comunidades.

Enrique Alfaro recibió el reconocimiento de los comuneros, autoridades y pueblo Wixárika, al tomar la decisión de asignar el helicóptero particular de servicio del Gobernador para atender las urgencias médicas en todo el estado, traslados que particularmente han salvado vidas en la Zona Norte.

## Restablecen en Zapopan el servicio de recolección de residuos

Redacción/Quadratin Jalisco

**L**uego del bloqueo en las instalaciones de Aseo Público por parte de personas ajenas al municipio, el Gobierno de Zapopan dio a conocer que este martes se reanudó el servicio de recolección de basura.

A través de un comunicado detallaron que “gracias a un operativo de acompañamiento por parte de

elementos de la Comisaría General de Seguridad Pública de Zapopan, la totalidad de los camiones recolectores reanudaron su ruta de manera segura y paulatinamente atenderán a todas las colonias que se vieron afectadas este lunes por la falta del servicio”.

“Así mismo, el Gobierno de Zapopan agradece la paciencia de la ciudadanía y refrenda su compromiso de garantizar que los servicios públicos lleguen a todas y todos”, expusieron.



Reanudaron su ruta de manera segura.

# Agresor de brigadista sí es cercano a Chema, asegura Clemente



Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**D**enuncia el Senador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda que el candidato de Sigamos Haciendo Historia, José María Martínez miente y protege delincuentes, como Diego N, detenido por golpear brutalmente a un militante naranja.

En rueda de prensa explicó que de acuerdo con las investigaciones que se han desarrollado después del incidente en el que un brigadista naranja fue golpeado y enviado al hospital por simpatizantes de Morena, han comprobado que el individuo, quien aparece en el video sí es parte del equipo del candidato por Guadalajara, Chema Martínez.

“Para nosotros, para ser un montaje es bastante real, hay una vida de por medio, y antes de ponerles el video de lo que declaró el candidato de Morena, les informo que en este momento se está desarrollando la audiencia de imputación, y que nos preocupa fundamentalmente, que Chema Martínez y sus influencias en la mafia del Poder Judicial y en toda la influencia que ha tenido durante los últimos 15 años, quieran presionar para que el



Temían que el candidato de Morena pudiera interferir en el proceso de imputación.

## El senador exhibió que para ser un montaje es bastante real, ya que hay una vida de por medio y el brigadista de MC se encuentra grave

juez, José Gildardo Landeros deje en libertad a este delincuente confeso”.

Recordó que, en su momento, el abanderado de Morena por Guadalajara se deslindó del presunto agresor, Diego N y a pregunta expresa calificó lo ocurrido como un montaje del partido naranja.

Clemente Castañeda presentó videos donde aparece Diego N en la unidad Talpita, como parte del equipo que opera políticamente en el Distrito 9.

“(El candidato de Morena) está mintiendo o está encubriendo a alguien que pertenece a su círculo más cercano; el presunto delincuente, Diego ‘N’, tiene antecedentes penales y trabajó como auxiliar de justicia cuando Chema Martínez fue senador por Jalisco y en el momento de más influencia en el Poder Judicial”, dijo Castañeda.

Castañeda, acompañado también de las candidatas y los candidatos de Movimiento Ciudadano a diputaciones locales y federales de distritos tapatíos, exigió enérgicamente a Chema Martínez.



Pablo Lemus

El candidato señaló un nuevo ataque contra simpatizantes naranjas.

## Desesperación, motivo de agresiones contra MC: Pablo Lemus

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**Y**a están muy desesperados los integrantes de Morena porque no levantan en las encuestas y por ello han aumentado sus ataques y violencia contra sus equipos y simpatizantes, señaló el candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno del estado de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

“Vimos cómo golpearon a un pintor de bardas, le hicieron tomar pintura, imagínense nada más, sí le pusieron una golpiza tremenda, él sigue hospitalizado y recuperándose de esta golpiza que le dieron brigadistas de Morena en Guadalajara. Ayer en la tarde se presentó un nuevo incidente, gente de la candidata de Morena al gobierno del estado amenazó, parece ser que venían armados, a brigadistas, los amenazaron de muerte, es decir ya su desesperación es brutal”.

En entrevista, Lemus Navarro dijo que a una semana de que concluyan las campañas existe preocupación de que pueda aumentar la violencia en los últimos días y eso es símbolo de la desesperación de algunos candidatos y los equipos, por lo que reiteró el llamado a privilegiar la civilidad y sobre todo respetar las instituciones.

“Han hablado ya sobre fraude electoral, desprestigiar a la autoridad electoral y esto es muestra de su desesperación y que, al no poder ganar en las urnas Morena en Jalisco, van a tratar de desprestigiar el proceso electoral y judicializar el proceso, que es ya lo único que les queda ante la derrota electoral”.

## Vinculan a proceso a presunto agresor de brigadista

Redacción/Quadratin Jalisco

**T**ras las investigaciones llevadas a cabo por personal de la Dirección de Hechos de Sangre, Tránsito y Transporte Público de la Fiscalía del Estado (FE) se vinculó a proceso a Diego C., por su probable responsabilidad

en el delito de homicidio calificado en grado de tentativa, en agravio de un militante de Movimiento Ciudadano.

El hecho que se le imputó se

registró el pasado sábado 11 de mayo, en la colonia Rancho Nuevo, municipio de Guadalajara, se dio a conocer en un comunicado.

En el lugar la víctima junto con otras personas, pintaban una barda que se encontraba rotulada de otro partido político, con la imagen del partido al que al parecer pertenecen.

En ese momento, arribaron hasta ese lugar varias personas, entre ellos Diego C., quienes comenzaron a golpear al ofendido con pies y manos; se desprende que, por último, el imputado

al parecer obligó a la víctima a ingerir líquido con el que estaba realizando la pinta, por lo que en condición grave fue trasladado a un puesto de socorros para recibir atención médica.

El sujeto fue detenido por agentes investigadores y lo pusieron a disposición del Juez de Control, quien al valorar lo aportado por la FE decidió iniciarle proceso penal por el delito de homicidio calificado en grado de tentativa, dictándole la medida cautelar de un año en prisión preventiva justificada.

# Jalisco será la capital nacional de startups, software y AI: Lemus



El candidato de Movimiento Ciudadano presentó su eje de propuestas en materia de Innovación, Ciencia y Tecnología

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**A** casi una semana de que cierren las campañas, el candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno del estado, Pablo Lemus, presentó su eje de propuestas en materia de Innovación, Ciencia y Tecnología, dijo que Jalisco será la capital nacional en desarrollo de software, startups e inteligencia artificial porque destinará el tres por ciento del presupuesto estatal.

“Hoy tiene el desarrollo nacional de software, el 23 por ciento se produce en Jalisco, la meta es que alcancemos el 35 por ciento del software nacional, que se esté creando aquí en el estado de Jalisco y por supuesto, un capítulo muy especial para la inteligencia artificial, que Jalisco sea la sede de la inteligencia artificial a nivel nacional”.

Aseguró que su prioridad será el apoyo a las industrias creativas, para que en Jalisco se filmen comerciales,



Pablo Lemus aseguró que su prioridad será el apoyo a las industrias creativas.

cortometrajes, series, películas y para ello habrá varios incentivos que atraigan inversiones extranjeras en el rubro.

Después de escuchar a especialistas en la materia, dijo que debemos de erradicar de la mentalidad emprendedora del jalisciense el término de mano de obra, porque ahora se trata de mente de obra.

Admitió que los empresarios han señalado que existe un déficit de ingenieros con habilidades como programación e idiomas, por lo que se generará un esquema que una a la academia, el gobierno y la iniciativa privada para detonar el gran potencial que tiene el estado.

Sobre el nearshoring, dijo que sí se tendrán las puertas abiertas para nuevas inversiones, pero sobre todo serán impulsadas las empresas locales, esos startups que llevan años generando empleos y solo necesitan un impulso para llegar mucho más lejos.

Pablo Lemus



Al inicio de su campaña estatal el candidato emecista recorrió la Región Norte.

Pablo Lemus

## Se compromete Lemus con los pueblos originarios

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l candidato a la gubernatura de Jalisco por Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus Navarro visitó las comunidades wixárikas de San Andrés Cohamiata, San Sebastián Teponahuaxtlán y Santa Catarina.

Ahí, se comprometió a trabajar por la construcción de un Jalisco más incluyente y respetuoso de los pueblos originarios, y dijo que este tipo de encuentros permiten fortalecer la atención institucional, el diálogo con las autoridades, y la representación de los pueblos originarios.

El aspirante propuso trabajar en conjunto en la gestión de los recursos necesarios para incrementar el

presupuesto de la Comisión Estatal Indígena y mencionó la posibilidad de crear una secretaría dedicada a llevar a cabo proyecto de conectividad y desarrollo social en estas comunidades.

“Por supuesto me llevo cada una de las preocupaciones, sobre todo el fortalecimiento institucional, de la atención directa que tener el Gobierno del Estado en sus municipios y comunidades, poder atender a través de perfiles adecuados y fortalecer la atención en sus comunidades, y no tanto acá en la ciudad”, afirmó el candidato.

Al inicio de su campaña estatal el candidato emecista recorrió la Región Norte de Jalisco, donde anunció que durante su Administración se destinará

un presupuesto constitucional dirigido a los pueblos originarios.

Estos recursos, propuso, deberán usarse en proyectos y obras a favor de las y los habitantes de las localidades, y señaló que estas iniciativas reflejan su compromiso con el desarrollo integral y el bienestar de las comunidades en Jalisco.

Entre las propuestas destacan proporcionar transporte público escolar entre las comunidades de la Región Norte, así como la rehabilitación de los tramos carreteros.

También se contempla la renovación de escuelas en zonas con mayor vulnerabilidad, la construcción de un hospital.

# Con MC continuarán proyectos de Movilidad: Gaby Cárdenas



La candidata a reelegirse por el Distrito 6 de Zapopan dijo que un sistema de movilidad sustentable adecuado a las necesidades de cada región, es prioridad

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el respaldo de las y los ciudadanos, el siguiente paso en Movilidad será concretar la extensión de la Línea 3 de Mi Tren hacia Tesistán. Así lo dio a conocer la candidata a la reelección por el distrito 6 de Zapopan, Gabriela Cárdenas Rodríguez, quien indicó que uno de los grandes proyectos emecistas es que Jalisco cuente con un sistema de movilidad sustentable y adecuado a las necesidades de cada región.

“Nuestro estado ha podido consolidar con Movimiento Ciudadano un modelo de Gobierno que hoy es referente en todo el país, al demostrar eficiencia, inclusión y perspectiva de futuro; por lo que, en la elección del próximo 2 de junio, las y los jaliscienses refrendarán la confianza al proyecto Naranja con el propósito de dar continuidad a las obras, planes y programas que se han concretado aquí a lo largo de los últimos años”, afirmó.

Explicó además que uno de los rubros que han sido de gran relevancia en la agenda de MC es, precisamente, el de



Gaby Cárdenas

La ciudadanía reconoce estas obras y quiere que sigan, afirmó la candidata emecista.

movilidad, cuyos proyectos, consideró, hoy la ciudadanía reconoce y quiere que tengan continuidad:

“En estos años se han sentado las bases para que Jalisco se encamine hacia un desarrollo sustentable y cercano a la gente. Todo ello ha

permeado en la sociedad y hoy mismo percibimos en las calles de la zona conurbada de Guadalajara y en la mayoría de las regiones un ánimo general de amplio respaldo a la continuidad”.

“Específicamente hemos puesto gran énfasis para que las políticas

públicas de movilidad y de transporte estén vinculadas estrechamente con la planificación urbana y con los intereses ciudadanos, es decir, en congruencia con las necesidades de las mujeres, de los niños o de las personas mayores; de las instituciones y de las empresas”, añadió.

“Uno de los grandes proyectos emecistas es que Jalisco cuente con un sistema de movilidad urbana sustentable para una mejor calidad de vida, el cual permita la interacción de las personas y la generación de negocios competitivos, en un esquema de comunicación eficaz, traslados modernos y respeto irrestricto al medio ambiente”, aseveró.

Luego detalló que ya se han dado pasos importantes en ese sentido: “Por ejemplo, logramos la asignación para este año de \$500 millones de pesos al Fondo de Apoyo para los Usuarios del Transporte Público; y de otros \$370 millones de pesos para la construcción del Nudo Vial Colotlán/Tesistán. En este mismo renglón se ubica la implementación del transporte comunitario en el polígono de Solares-Valle imperial, que busca sustituir a los llamados mototaxis”.

## Se reúne Vero Delgadillo con exportadores

Redacción/Quadratin Jalisco

La candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo, se reunió con integrantes del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente, COMCE, ante quienes presentó su plan de gobierno y abordó una de las principales preocupaciones del sector empresarial, el abasto de agua.

“Se han invertido más de 13 mil

millones de pesos para garantizar que Guadalajara tenga una segunda fuente de abastecimiento de agua, hoy solo tenemos Chapala y algunos pozos que tenemos aquí de mantos acuíferos, pero principalmente Chapala, con lo que estamos haciendo y va a terminar de ejecutar Pablo ya vamos a tener una segunda fuente de agua, y eso es bien importante decirlo, porque hay ciudades en el país que se están secando, como Ciudad de México, y aquí ya estamos a punto de tener agua para 30, 40 años, claro, si la cuidamos”.

Verónica Delgadillo garantizó que, de ganar las elecciones del próximo 02 de junio, el presupuesto para las y los tapatíos será bien administrado.

Informó que su administración destinará alrededor de mil 300 millones de pesos al año para infraestructura y obra pública, para alcanzar un total de cuatro mil millones de pesos durante los primeros tres años de su gobierno.

Precisó que la inversión que se realizará para arreglar calles, banquetas, espacio público, forma parte de una estrategia integral para fortalecer la seguridad en la ciudad.



Verónica Delgadillo

La contendiente les presentó sus principales propuestas.



Redacción/Quadratin Jalisco

**D**e cara a las elecciones que se realizarán el próximo 2 de junio, Gerardo Quirino Velázquez, abanderado por Movimiento Ciudadano con rumbo a la presidencia municipal de Tlajomulco de Zúñiga, inició con sus recorridos de cierre de campaña.

La primer clausura de campaña fue realizada en la explanada principal de San Sebastián el Grande, la cual inició con la pinta de un mural en el que se plasmó la identidad de esta delegación, conocida por sus plantaciones de flores de cempasúchil.

Posteriormente se realizó un recorrido, donde el candidato fue acompañado por cientos de simpatizantes y ciudadanos de la zona.

“La gente sabe el compromiso que tenemos por esta tierra y estoy seguro de que vamos a sacar adelante este proyecto este dos de junio (...) lo que yo quiero decirles es que ya ganamos la campaña, ya nos hemos apoderado de las calles”.

El candidato mencionó que a lo largo de su campaña ha recorrido cerca de 100 colonias para llevar sus propuestas a la gente.

Pidió a su equipo y a los simpatizantes redoblar los esfuerzos, de cara a las elecciones.

“Les pido que no dejen de visitar a la gente que nos falta, que no dejemos

# Redobla esfuerzos Gerardo Quirino

El candidato de Movimiento Ciudadano a Tlajomulco inició con sus recorridos de cierre de campaña



El candidato mencionó que a lo largo de su campaña ha recorrido cerca de 100 colonias.

de involucrar a todas y todos los que podamos con nuestro mensaje de compromiso, porque este proyecto

político es de piso parejo, aquí todos somos iguales».

Velázquez Chávez hizo un llamado

“La gente sabe el compromiso que tenemos por esta tierra y estoy seguro de que vamos a sacar adelante este proyecto este dos de junio (...) lo que yo quiero decirles es que ya ganamos la campaña, ya nos hemos apoderado de las calles”

**Gerardo Quirino**

al voto y pidió también hacerlo por los candidatos a diputados locales y federales, en busca de trabajar de manera conjunta en beneficio de Tlajomulco, desde sus respectivas posiciones.

“Juntos lo vamos a poder lograr, no va a haber esfuerzo que logre un gobierno, si no es con la participación activa de las mujeres y los hombres que amamos a nuestra tierra, por eso me siento contento, orgulloso y comprometido”.

## Se deslinda Chema de agresor de brigadista de MC

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**n respuesta a los señalamientos de integrantes, candidatas y candidatos de Movimiento Ciudadano por la agresión ocurrida hace unos días a un brigadista naranja, el candidato de Sigamos Haciendo Historia a la presidencia municipal de Guadalajara, José María Martínez, a través de un comunicado rechazó las acusaciones.

“Medeslindo totaly completamente de tales acusaciones que solo

buscan manchar mi nombre en este proceso electoral y distraernos de sus fallas como gobierno. Apelando a la verdad y sobre todo al respeto en este proceso, lamento sus señalamientos desesperados porque saben que en Guadalajara llegará el cambio”.

Al mero estilo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que no caerá en provocaciones porque su convicción es trabajar por la paz, por lo que pidió un alto a lo que llama mentira y guerra socia.

“Clemente Castañeda, y todos los demás en MC que se han dedicado a jugar sucio, no hacen más que ensuciar este proceso electoral, al jugar de manera burda con la confianza y el miedo de la gente. Más, cuando se prestan a prácticas viles como el montaje y la violencia para hacer creer a la gente cosas ruines y mezquinas aprovechándose del dolor de otros”.

Insistió en que rechaza cualquier hecho de violencia y pidió evitar acciones que generen miedo e incertidumbre sobre el proceso electoral



A través de un comunicado rechazó las acusaciones.

# Presume Xóchitl haber rebasado a Claudia según una encuesta



Carlos Cordero/Quadratín México

**X**óchitl Gálvez presumió que ya rebasó a su contrincante presidencial Claudia Sheinbaum, según la encuesta para las elecciones de México en 2024, presentada durante la reunión de perspectivas económicas y visión de mercado de Citibanamex.

Al iniciar su intervención con el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD anunció: “hoy Citibanamex en su reunión de perspectivas económicas y visión de mercado, presentó una encuesta de las elecciones presidenciales, su servidora tiene 40.2; Claudia Sheinbaum 39,6; y MC 9.7”. La ingeniera fue interrumpida por aplausos antes de dar el último dato, y aclamada con vítores de: “¡Presidenta, presidenta!”.

De acuerdo a la encuesta que presumió, aún no decide el 10.5 por ciento de los electores. “Y yo siempre lo he dicho, ni modo que a la gente le guste la mala vida, ni modo que la gente que has pateado, a

La aspirante se reunió con miembros del Consejo Nacional Agropecuario, donde presentó resultados de la estimación de Citibanamex



Su servidora tiene 40.2; Claudia Sheinbaum 39,6; y MC 9.7, dijo.

la que la has dejado sin medicinas... acabo de reunirme con las mujeres enfermas de cáncer que perdieron el Seguro Popular. Mientras que, a nivel nacional, mundial, en países desarrollados de cada 10 personas

que le diagnostican cáncer dos fallecen; en México fallecen cinco hoy porque no hay quimios, porque no hay tratamientos, porque cancelaron el Seguro Popular”, criticó.

La candidata de la coalición Fuerza

y Corazón por México reprobó las cifras que ha advertido luego de reunirse con diversos sectores como el de la educación y con un millón 750 mil niños que no van a la escuela; o las 800 mil personas que fallecieron por Covid, según un informe de científicos, pero que se pudieron evitar la muerte de 300 mil.

“Van a tener una Presidenta que cree en el desarrollo económico pero que también está convencida de la justicia social. Esta campaña he caminado México y he visto cómo han abandonado al campo y sus productores. Lo único que piden es que el gobierno les dé los insumos y la seguridad para que puedan trabajar. Tengan la certeza que conmigo vamos a recuperar juntos los seguros, las coberturas y el financiamiento a precios bajos”, dijo la candidata más tarde a través de sus redes sociales.

Por cierto, en su cuenta de X, la aspirante de Fuerza y Corazón por México a la presidencia de México, respondió a una fotografía intervenida en la que se le puede ver portando la banda presidencial con la leyenda “Ya falta poco”, dando la razón al usuario.

## Se quitaron la camiseta rosa para ponerse la del PRI y PAN: Delgado

Víctor Mejía/Quadratín México

**E**l presidente nacional de Morena, Mario Delgado, calificó a sus opositores de la Derecha como “cínicos”, porque “descaradamente” se quitaron la playera de la Marea Rosa para ponerse la del PRI y PAN.

Puntualizó que acusan al Gobierno de autoritarismo, pero que el domingo pasado salieron a marchar libremente, contrario a lo que hizo un presidente priista hace 56

años, quien mandó a asesinar a los jóvenes que protestaban.

Respecto al desplegado publicado y firmado por algunos intelectuales en apoyo a la candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, dijo que algunos firmantes ya se deslindan, como fue el caso de Ofelia Medina, quien lamentó en su cuenta de X la inclusión de su nombre. El dirigente morenista informó que Iván Escalante, responsable de medios de Claudia Sheinbaum, dio a conocer que una de las que firmaron la publicación fue Rossana Reguillo, titular de Signa Lab.

Recordó que ellos eran los encargados de elegir las preguntas que se harían en el Primer Debate Presidencial, por lo que presentaron una denuncia por la presunta imparcialidad que habría, ya que la directora tenía publicaciones abiertamente en contra de su movimiento.

Nos acusaron de que como nos atrevemos a cuestionar una institución como el ITESO (Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente) de Guadalajara, porque Signa Lab formaba parte del ITESO y vean el tiempo nos dio la razón”, agregó.



Acusan al gobierno de autoritarismo, pero salieron a marchar libremente, dijo.



# Jugadores a seguir en la Final América vs Cruz Azul

César Huerta/Quadratin Jalisco

**A**mérica y Cruz Azul disputarán esta semana el título del fútbol mexicano. Dos equipos grandes del balompié nacional revivirán la Final que más veces se ha disputado. Será la quinta ocasión que luchen por el campeonato y en las cuatro anteriores, el saldo favorece a las Águilas con cuatro victorias, por solamente una de La Máquina.

El conjunto azulcrema llega como el actual monarca del fútbol mexicano y luchará por convertirse en bicampeón. La escuadra celeste, por su parte, quiere conseguir el décimo título de su historia, para así acercarse a dos de Chivas y a tres del propio América, en la lista de los equipos más ganadores en la historia del balompié nacional.

Las Águilas terminaron la fase regular del Torneo Clausura 2024 en el primer lugar de la clasificación, mientras que La Máquina fue segundo de la tabla. Los dos mejores equipos del certamen se enfrentan por el título. Ambos tienen planteles importantes, que cuentan con talento individual capaz de desequilibrar la Gran Final y aquí hacemos el recuento de algunos de ellos.

## AMÉRICA

### Luis Ángel Malagón

Fue el portero menos goleado del torneo, con solamente 12 tantos recibidos en la fase regular. En la Liguilla ya admitió otros dos. Sus atajadas pueden resultar claves para definir el título del fútbol mexicano.

### Diego Valdés

Es el cerebro de la ofensiva del América. Los ataques del conjunto azulcrema pasan generalmente por sus pies. El chileno es un futbolista desequilibrante, que puede cambiar el rumbo de la Final en cualquier momento.

### Álvaro Fidalgo

El mediocampista español es uno de los hombres más importantes que tiene el

Será la quinta ocasión que lucharán por el campeonato y en las cuatro anteriores, el saldo favorece a las Águilas



América llega como campeón defensor.

equipo. Su porcentaje de precisión de pase es de los más elevados en toda la Liga. Su buen pie lo convierte en un jugador que marca diferencia.

### Julián Quiñones

La potencia personificada. El

colombiano naturalizado mexicano es uno de los futbolistas más fuertes de la Liga. Cuando estuvo en Atlas fue clave para alcanzar títulos y con las Águilas tiene esa misma relevancia.

### Henry Martín

Quizá no ha sido un torneo de tantos goles para este centro delantero. Pero se trata de un futbolista capaz y probado, que puede despertar en cualquier momento. Los momentos de presión lo motiva. Atención con él.

## CRUZ AZUL

### Kevin Mier

En su llegada al fútbol mexicano, el portero colombiano ha causado una muy grata sorpresa. Es el segundo guardameta menos goleado de la Liga MX, con 14 tantos admitidos en la fase regular. Sus atajadas pueden definir la Final.

### Carlos Rotondi

El futbolista argentino es el principal motor ofensivo que tiene el mediocampo del conjunto cementero. De sus pies puede nacer el peligro para hacerle daño a las Águilas en los dos duelos por el título del fútbol mexicano.

### Ignacio Rivero

El mediocampista uruguayo cumple con una misión muy importante en la zona de contención. Será el encargado de buscar anular el desempeño de Diego Valdés. Si lo logra, entonces su labor podría ser clave para el triunfo.

### Uriel Antuna

Es uno de los campeones de goleo del actual torneo. Con ocho anotaciones (su mejor temporada en ese departamento) le alcanzó para compartir dicho honor con otros tres jugadores. Atraviesa un muy buen momento.

### Angel Sepúlveda

A lo largo de su carrera, ha sido un futbolista intermitente, pero en este semestre ha tenido bastante participación, tomando la titularidad en el eje de ataque. Si despierta como goleador en la Final, puede ser clave.